

LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

EDICIÓN DE LA TARDE

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Año IX - Num. 3077

Alicante Miércoles 8 de Mayo de 1901

Oficinas: Alfonso el Sabio, 12

PARA LA PRESENTE TEMPORADA

Se están recibiendo grandes surtidos en gasas, ruches, crespones, tules y demás artículos completamente nuevos. Escogidos adornos con oro, gran novedad. Este año *La Villa de París* es la primera en lo concerniente a su ramo.

LA VILLA DE PARÍS, Mayor, 14 y 16, ALICANTE

INMENSOS DEBILES! MUJERES NERVIOSAS Y ESTÉRILES!

Los que toman el Tónico.



CURA DE LA DEBILIDAD

(ENFERMEDAD DEL DÍA). Se produce la debilidad por la pérdida vital, pesares, contrariedades de la vida, constitución débil, convalecencias de enfermedades graves, estudios excesivos y abusos de toda clase. Ocasiona la debilidad los males del estómago, cólicos biliosos, estados nerviosos que principian por temblor y acaban en parálisis, atonías genitales, reblandecimiento de la médula, anemia cerebral con imbecilidad y locura, la ceguera y sordera y la muerte por agotamiento nervioso. Estos enfermos achacan su mal al sistema que más los molesta. Los hombres, al estómago y la cabeza; la mujer, a los nervios y al corazón. ¡Pobres! Ven el efecto y no la causa.



Ahora bien: ¿Qué se precisa? Combatir la debilidad, causar de todo. Atender a los efectos es agotar la paciencia, malgastar el dinero y perder la vida; pues cuando se acude puede ser tarde. Estos son sus síntomas:

En el hombre: neurastenia, impotencia sexual, pérdidas seminales, dolores de cabeza, estreñimiento, nerviosismo, malas digestiones, dolor de estómago, eructos, mancha en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria.

En la mujer: casi siempre esterilidad, histerismo nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas periódicas, manchas en la vista, ruido de oídos, estreñimiento de vientre, ganas de llorar, etc.

En los niños: encanamiento, cabeza grande, vientre abultado, piernas delgadas, falta de desarrollo, carencia de fuerza, etc.

La cura positiva de todas las debilidades se consigue siempre con el Tónico Koch, preferido de todos, enfermos y médicos.

El Tónico Koch devuelve la vitalidad y las energías de la mejor edad, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, enriquece la sangre y sana las dolencias. El Tónico Koch se vende a 9 pesetas en botellas y droguerías del mando, y también se envía por correo, remitiéndolas en sellos o libranza al Gabinete Médico Americano, Alcalá, 28, 1.º, MADRID. Se contestan gratis por correo ó personalmente todas las preguntas ó consultas.

Los que toman el Tónico.



Malos Especiales

de 10 a 8, gratis a los pobres, y por carta los de provincias.

GABINETE MÉDICO AMERICANO

Alcalá, 28, 1.º (Calle de la Cruz). VENERE, IMPOTENCIA, ORINA.

CURA EN 2 DÍAS.

Blancoragis (Gujos). Cápsulas Koch, 3 pías. Orquitis, llagas, chancharos, verrugas. Formada Koch, 3 pías. Para humores de la sangre. Las Fozias Populativas, 3 pías. Venta botellas y Gabinete Médico Americano, Alcalá, 28, 1.º, MADRID. Consultas gratis y por carta. Van correo por sellos ó libranza.

A LOS 10 MINUTOS ALIVIA EL ESTÓMAGO

al DIGESTIVO HERRERA, 4 pías. caja. Fíjase en las botellas de España. Curan las Diarreas, Gastritis, Dolores, Vómitos, Disenteria, Malas digestiones, Vértigos, Catarros, Diarreas, Debilidades, etc. Desde el primer día permite comer de todo. La más rápida y eficaz medicina. Consultas gratis y por carta los de fuera, y va correo por 2,50 pesetas, en sellos al Dr. Herrera, Alcalá, 28, MADRID.

NO HAY DOLOR

Demulción, inflamatorio nervioso ó gotoso que resista al MATADOR (Pain Killer), 2 pías. en las botellas de España. Salva al indiano que siempre cura. Consultas gratis, y va correo por 2,50 pesetas, en sellos al Dr. Herrera, Alcalá, 28, MADRID.

CURA RÁPIDA, SIN OPERAR, DE LA SORDERA

ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS

EN 300 ENFERMOS 300 CURAS

VENTA BOTICAS Y GABINETE MEDICO AMERICANO, ALCALÁ, 28, 1.º, MADRID. Consultas gratis y por correo de fuera. Va correo por valor sellos ó libranza.

IMPOTENCIA DEL HOMBRE. ESTERILIDAD DE LA MUJER.

Cura rápida y sin peligro a toda edad. Por diagnóstico que sea, el procedimiento. Escribir con detalles, Gabinete Médico Americano, Alcalá, 28, 1.º, MADRID. Consultas gratis.

MAL DE ORINA x CURA RÁPIDA

SIN SONDAR NI OPERAR

Dilatación de las estrecheces. Rotura y expulsión de los cálculos (piedra) y arenillas. Catarro de la vejiga y riñones (cólicos nefríticos), pruritis, incontinencia, debilidad, orina turbia, sucia con posos blancos, rojos ó de sangre, etc. Infallibles SALES KOCH, franco, 7 pesetas. Calmantes instantáneos del dolor al orinar y de la retención.

Venta boticas buenas y Gabinete Médico Americano, Alcalá, 28, 1.º, MADRID

PROSPECTOS DE CURAS Y CONSULTAS GRATIS. - POR CARTA LOS DE FUERA

Van correo enviando en carta certificada 7 pesetas en sellos ó libranza

En Alicante: se expenden estos preparados en la Farmacia del señor Gomez Mora, Mayor, 23 y 25, y Droguería de los señores Romero y Compañía, Princesa, 15, y Piñol hermanos, Princesa, 7; Elche, farmacia señor Moreno; Denia, señor Comerma, Cop, 9; Monóvar, farmacia señor Bellot y demás buenas farmacias y droguerías de la Capital é importantes poblaciones de su provincia.

La Correspondencia Alicantina

Es el periódico de mayor circulación de la provincia

Hace dos Ediciones

OFICINAS: ALFONSO EL SABIO, 12

TELÉFONO. 6 12. - APARTADO 25

Guárdate y Dios te guardará

¡Pobre Tomás! Ni siquiera se daba cuenta de las infinitas peripecias de los últimos treinta días.

Era lo cierto que le habían desembarcado en Cienfuegos después de quince días pasado arrojado como un fardo sobre el entrepuente de un trasatlántico. Quince ó veinte días antes de su partida todo había pasado

tan rápidamente, que apenas recordaba la serie inaudita de incidentes, de los que cada uno había sido un choque tremendo para su naturaleza pacífica y tranquila.

Su ingreso en caja, donde formado con otros muchos reclutas, veía pasar mirando de pies á cabeza y con unos ojos que daban ganas de cualquier cosa, a varios mandones, tiesos y ásperos hasta que uno de ellos, parándose ante él, dijo á un cabo ó sargento que le seguía pluma en ristre y papel en mano:

—Miraflores, apunte usted á este, que es nuestro.

—¡Suyol Claro, como que para esto, para ser del primero que se le antojase la haba partido su madre; aquella viejecita, llorosa y trémula, que se había quedado aguardándole en la puerta de aquel maldito caserón.

Después lo empaquetaron como arenque en barrica en el vagón del tren, entre mil energúmenos que cantaban y voceaban como si vinieran de retorno de una boda. Mas tarde le instruyeron, donde todo el mundo tenía derecho á faltarle y sobrarle, porque decían que era bruto. Si bruto! Mucho más

brutos eran aquellos tíos... que querían que en un sentimiento se hiciera un cargo de palabras y de cosas nunca vistas ni oídas. Esto se coge así! Esto no se pilla así, so ve árido, so canalla! El pulgar se pone vertical apoyado en la plancha de los tornillos; échese usted á bascar como se pegan los dedos verticales, ni donde uno tiene la plancha de los tornillos.

En fin, que lo volvieron á empaquetar en otro tren, en medio de un gentío inmenso que voceaba y gesticulaba, mientras él, con los ojos fijos en el espacio, traía á su mente el recuerdo de aquella viejecita adorada, de quien se despediera gimiendo y suspirando y á la que tal vez no volvería á ver jamás.

El pobre Tomás, ser pacífico, alma tímida y timorata, recordaba siempre que su madre para reprenderle en sus juegos arriesgados de la niñez, ó por sus escasas travesuras de mozelbete, le decía constantemente:

—Tomás, hijo mío; esto no se hace, que puede resultar algún daño, y Dios dice: "Guárdate y yo te guardaré."

Ese sabio consejo de la tierna madre sonaba á sus oídos con vibración dulce y con-

vincente, y él, en el interior de su alma, proponíase seguirle y guardarse muy bien de todo riesgo para que Dios le guardara, cuando le mandasen algo que se saliese de lo regular.

Era un día de sol hermoso, tan hermoso, que levantaba roncha en el pellejo; nuestro Tomás, fusil al hombro, macuto á la espalda, con 150 cartuchos sobre su alma, ó mejor dicho, sobre sus riñones, que era donde descansaba la canana y el borde inferior del macuto, marchaba entre la gente de su compañía por un áspero collejón de monte de intrincada y revuelta espesura.

Entre el sordo y apagado rumor de las pisadas sobre la seca hojarasca, oía que el sargento Miraflores decía á varios soldados, haciendo la descripción de lo que ocurre en un combate:

—El soldado que tiene sangre de soldado, apenas oye el toque de calscuero, siente así como á modo de una borrachera de rabia que se le sube á la cabeza, y cierra los ojos y se tira como un mastín sobre el enemigo, hasta lograr echarle la zarpa encima.

Y el pobre Tomás, no muy convencido, murmuraba para sí:

—Puede que esto pase en la guerra; que si pasará cuando el sargento entendido en estos achaques, lo dice; pero en la instrucción, yo sólo he sentido dentera cada vez que tocaban junto á mí.

De repente, y á lo lejos, sonaron unos tiros que repercutieron los ecos del monte. El silencio mas profundo se hizo entre la tropa. Entonces si que se oía bien al ritmo de la pisada sobre la muldada superficie del terreno!

Los tiros se repitieron y fueron menudeando, y oyóse una voz, la voz del capitán que dijo:

—Apréte vivo el paso, que la vanguardia ya entró en fuego.

Marcharon mas de prisa, penetraron en un raso, y allá, á lo lejos, sobre la linder de un bosque, se veía dibujarse el contorno de las colinas por líneas de blancas nubecillas, á cada momento mas espesas y próximas entre sí; hasta que llegaron á formar una franja continua que á cada instante se extendía mas y mas.

Algunos soldados, desparramados en guerrilla en mitad del raso, viroteaban hacia aquel bosque, franjeado de verdes copos, y el fuego contrario, recrudesció, hasta sonar como un tableteo incesante que grifaba la piel.

No pasó mucho rato, y cuando el tiroto estaba mas encendido, y otras fuerzas habían ya avanzado en guerrilla para reforzar la vanguardia, el capitán, dirigiéndoles la palabra con voz de trueno exclamó:

—¡Muchachos! vamos á enseñar á esos bandidos lo que valemos los españoles! Armar la bayoneta y á ellos! Corneta, toca calacuerda!

Vibró en el aire el toque magno, según el sargento Miraflores, y... en efecto, la mayoría de sus compañeros parecieron presa de una repentina embriaguez, y avanzaron trenéticos, rocos, ciegos, gritando: ¡Vive España! ¡Vive España!—Mas él, ¡cosa rara! cual si no fuera como las demás gentes, nada de eso experimentó; al contrario, sintió repentino temblor que hizo flaquear sus piernas, sus oídos le zumbaron cual dentro de ellos mugiera el huracán, latióle el corazón dolorosamente, las sienas parecían que iban á estallar, y siguió á sus compañeros, maquinalemente, dando traspiés y sintiendo dentro de sí una congoja mortal.

De pronto, ante la compañía en marcha

desordenada y furiosa, apareció el lecho sacado de un torrente. Penetraron en él, y escalaron todos con el mismo ardor la margen opuesta, todos... menos Tomás, que en aquel momento sintió una vocación dulce y temblorosa decirle al oído:

¡Hijo mío! Guárdate y Dios te guardará.

Y sin darse cuenta de ello á favor de un impulso desordenado, se encogió, se agachó, y luego se ocultó en el fondo del torrente, sintiendo á menudo pasar por encima de su cabeza como el revuelo de algo invisible que gemía tristemente. Algunos, choques secos contra las peñas inmediatas; alguna piedra rebotando ó alguna rama seca que al quebrarse caía á sus pies, diéronle la clave del enigma. Eran las bolas del enemigo que caían como las gotas gruesas de la lluvia de tempestad.

Allí dejaría pasar la turbopada. No deben desatenderse jamás los consejos de las madres, y así facilitaría á Dios la tarea de guardarle.

Repentinamente un golpe seco como un tremendo puñetazo, recibiendo en mitad del pecho, lo derribó de espaldas, y rápida é instintivamente echó mano al sitio herido; pero una impresión extraña de frío en el cerebro, y otra impresión mas extraña de calor en el sitio herido, le hizo comprender que estaba tocado por un proyectil enemigo.

Ríos de sangre que no podía contener su mano, esforzándose por taponar la herida, corrían á lo largo de su cuerpo por entre la carne y la guayabera, produciendo la impresión de un halito frío que se posease sobre el curso que ella seguía. A poco, un dolor agudo, la sensación de que nadara en la parte herida, una opresión inexplicable que le permitía respirar, un sudor frío y copioso que se deslizaba por sus sienas, una laxitud invencible que se apoderaba de todos sus miembros y algo así como un vertigo que nublaban sus ojos, mientras ante él aparecía como evocada por un miraje prodigioso, la imagen de su madre, de la adorada viejecita, que ya se aproximaba mirándole intensa y dulcemente ya se alejaba, cual si flotara en una especie de flujo y reflujo de la atmósfera; y el pobre, con el alma, por que agudo, la sensación de que nadara en aquella sombra querida.

¡No ves madre que me he sombriado la mía? Ni aun guardándome yo, ha querido Dios guardarme.

Y era que el desdichado moría ignorando que en la guerra la muerte, que casi siempre respeta á los valientes, es inexorable con los cobardes.

ADRIAN CARRERA.

EJERCICIOS DE TORPEDOS

Se ha dictado una Real orden regulando los que han de efectuarse en este año.

Durante los dos periodos de prácticas se aumentará el personal de las brigadas con cuatro tenientes ó alféreces de navío, dos segundos ó terceros contramaestres, idem maquinistas, dos aprendices maquinistas, dos obreros torpedistas, cuatro artilleros de mar, dos cabos de mar, veinte marineros y cuatro marineros fogoneros.

Se agregarán á los ejercicios todos los oficiales y clases subalternas torpedistas que estén en las capitales de los departamentos.

A las brigadas de Cartagena y Ferrol que carezcan de buque depósito se les faci-

ALMACENES DE LLISIGLO

Grandes existencias en toda clase de tejidos, pañería y novedades para señoras, caballeros y niños. — Casa especial en camisería, corbatería y géneros de punto

Primera en pañuelos de Manila bordados y lisos. — Gran surtido en trajes confeccionados para caballeros y niños. — Especialidad en géneros blancos y negros de todas clases

Navarro Hermanos Mayor y Pasaje de Anérgo

talirá uno de los cascos de buques desarmados.

El primer periodo de las experiencias empezará el 15 de este mes y terminará en fin de junio, y el segundo durará también cuarenta y cinco días, fijándose las fechas oportunamente.

Las prácticas serán de torpedos eléctricos y mecánicos.

Consistirán en reconocimiento de torpedos y del material de los mismos; construcción de pequeños petardos, espoletas y torpedos improvisados, fondeos con carga y sin ella y explosión de uno de ellos.

Con los torpedos mecánicos se harán también prácticas de fondeo, rastreo y recogida. El fondeo será parado y sobre la marcha. Se verificarán prácticas para el servicio de minadores de las compañías de desembarco.

Los ejercicios de los torpederos automáticos empezarán experimentando los efectos de los tiros de fusil, ametralladoras y cañones de tiro rápido sobre una cabeza de combate y una cámara de aire, cargadas ambas de torpedos de 20 á 40 kilogramos.

La brigada que no disponga de torpedos de esta clase, hará las experiencias sobre el godón pólvora húmedo y seco.

En el segundo periodo se harán lanzamientos en canasta con estos torpedos, disparándose uno al final de 20 á 40 kilogramos con su punta de combate contra un blanco para apreciar los efectos destructores de la explosión.

Sobre estos ejercicios redactarán Memorias los jefes de las respectivas brigadas.

Las grandes empresas periodísticas

De la revista quincenal "El Escándalo," copiamos los siguientes datos, que de ser ciertos bastarían para acreditar la imparcialidad y honradez de que gozan los periódicos que pretenden encadenar la opinión nacional al vertiginoso funcionar de sus modernos rotativos.

Dice así el colega barcelonés:

Con referencia al pleito de la señorita Ubao, leemos en varios periódicos lo siguiente:

	Pesetas
Por honorarios á Salmerón.	35.000
Derechos de escribanos, costas, etc.	3.000
Papel sellado.	2.000
Tres artículos de fondo del "Heraldo," á 5.000 pesetas cada uno.	15.000
800 líneas de información de "El Imparcial," á duro línea.	4.000
225 líneas en el "Heraldo," á 4 pesetas línea.	3.300
Para abono á los que vociferaron por las calles.	1.700
Pedimento de Maura.	5.000
Otros gastos improvisos.	4.000
Suma total.	73.000.

Dudamos de la exactitud de los anteriores conceptos, pero de ser ciertos, en nuestra insignificancia nos crearíamos quince codos mas altos que aquellos cuya conciencia está á disposición de quien la quiera comprar siendo solo cuestión del precio.

ALICANTE A MADRID

En el antiguo y acreditado establecimiento de pastelería de P. Polo, situado en la calle de la Magdalena, núm. 12, hallarán los que vengan á la corte los esquisitos rosquillos de la **ñia Javiara**, especialidad de esta casa.

También encontrarán un completo y variado surtido en figuritas para niños, representando animales de diferentes tamaños y precios, todo baratísimo.

12, MAGDALENA, 12, PASTELERIA

El señor gobernador civil de esta provincia, en cumplimiento de lo que dispone el artículo 36 de la ley de 26 de junio de 1890, ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos ordenándoles que los concejales gubernativamente suspensos contra quienes no se haya dictado auto de procesamiento, sean reintegrados en el ejercicio de sus cargos desde el día antes del señalado para la votación, ó sea el día 9 del actual.

El día 10 de los corrientes á las diez y ocho, se reunirá en el salón de actos públicos del Palacio Consistorial bajo la presidencia del señor alcalde barón de Petrés, la junta local de reformas sociales para tratar asuntos de su competencia.

La distinguida señora doña Clara Pardo, esposa de nuestro respetable y estimado amigo don Carlos de Aguilera, ha dado á luz hoy con entera felicidad un robusto infante.

Por tan fausto suceso nos honramos dando la mas cumplida enhorabuena á tan venturosos padres del hermoso niño.

Durante las últimas veinticuatro horas se han practicado en la casa de socorro las curaciones siguientes:

Antonio Andrés Guirau, de herida contusa en el párpado superior izquierdo, ot a en la región superxiliar izquierda y otra en el vertice de la cabeza.

Francisco Esteve Alfosea, de herida contusa en la región parietal izquierda.

Leonor Bañó Prats, de dos erosiones en la mejilla izquierda y otra en la región frontal.

José Jover Rico, de contusión con erosión en el dorso de la mano izquierda.

Se ha dado cuenta de las dos primeras al Juzgado de Instrucción y de las dos últimas al Juzgado Municipal.

Las fiestas de agosto

Según nos aseguran personas que se dicen bien enteradas, se están haciendo grandes trabajos para que los próximos festejos superen á los del año pasado.

Se dará mas amplitud al Certamen musical, pudiendo tomar parte bandas de música civiles y militares.

El jurado o compondrán los señores Chapí, Pedrell, Cantó, Espí y Giner.

El mantenedor de los juegos florales será el diputado por esta circunscripción don Santiago Mateix y compondrán el jurado los señores Echegaray, Dicente, Arniches, Sereix y Celso Lucio.

Si el resto de los números del programa, se organiza bajo la base que preside en los dos que dejamos apuntados, ya podemos prepararnos á disfrutar de unas fiestas que dejarán recuerdo para rato.

Don Vicente Bañuls

Este querido amigo y paisano nuestro, ha obtenido en la exposición de Bellas Artes que actualmente se está celebrando en Madrid, una tercera medalla.

La obra premiada ha sido una escultura en bronce representando la protagonista de una de las novelas del insigne Pereda, "Marriana."

El triunfo alcanzado por el distinguido pintor-escultor, nos llena de orgullo y repercute en la Diputación provincial que ha contribuido con la pensión que asignó al señor Bañuls, que ignoramos si aun dura, al desenvolvimiento de las facultades artísticas de nuestro querido paisano.

Reciba este y su apreciable familia nuestra mas cordial enhorabuena por el triunfo alcanzado.

Ha sido nombrado notario de Aspe don Elijas Navarro, que desempeñaba el mismo cargo en Ondara.

A propósito de ratas. El único, infalible medio de exterminarlas, es la aplicación de la pasta fosfórea de Steiner. Frascos de 30 y de 60 céntimos.

Al segundo teniente de caballería don Miguel Alvarez, se le ha concedido licencia para esta capital y Archena.

A las cuatro de la madrugada de hoy ha contraido matrimonio la bellísima señorita Rosalía Senante Martínez, hija del ilustrado director de este Instituto don Emilio Senante Llaudes, con el distinguido joven de Orihuela don Manuel Leizón.

Los novios han marchado á la ciudad oriolana en el mixto de Murcia.

Las fuerzas del regimiento de la Princesa, de guarnición en esta plaza, continúan diariamente dedicándose á los trabajos de instrucción, mandados efectuar por el ministerio de la Guerra, aprovechando la circunstancia de estar algo mas nutridas las compañías que en otros meses.

Con estos ejercicios se está poniendo de manifiesto la sólida instrucción del soldado, lo que honra en extremo á los jefes y oficiales de tan brillante cuerpo.

Hasta el 15 del presente mes, de nueve á dos y de cuatro á siete, se admitirá en la secretaria del Instituto de segunda enseñanza el pago de los derechos académicos correspondientes á las matriculas del curso actual, en virtud de cuyo pago se expiden las papeletas que autorizan para los exámenes ordinarios y extraordinarios. Estos derechos consisten para cada asignatura del plan de estudios de 1885, en cinco pesetas en papel de pagos al Estado y un timbre de la clase y precio del anterior.

Los alumnos inscritos en el plan de estu-

dios de 1900 efectuarán el pago de estos derechos por grupos de tres asignaturas, las mismas que abonaron en septiembre por matrícula, teniendo en cuenta que los de la religión, dibujo y gimnasia han de abonarse por separado toda vez que estas materias no van incluidas en los grupos de asignaturas que forman cada curso del plan.

Los alumnos de todas enseñanzas que no verifiquen dicho abono durante el plazo fijado, no tendrán derecho á que sea aquí, como tampoco á obtener autorización para el examen respectivo ni en la época ordinaria ni en la extraordinaria de septiembre.

La "Gaceta," que llegará mañana publicará la convocatoria para las oposiciones de ingreso en el cuerpo de Aduanas. El examen previo lo verificarán los opositores el día 15 de junio.

Hemos recibido el primer número de la "Bibliografía Española," revista general de librerías, editores, impresores, fabricantes de papel y de cuantas industrias concurren á la composición del libro, publicada en Madrid por la Asociación de la librería.

Dicha revista quincenal, se divide en tres interesantes secciones; Bibliografía, en la que se da cuenta de todos los libros que se publican en España, con los datos de su tamaño, precio, autor, editor, etc.; Crónicas, en la que se publican todos los acuerdos de la Asociación; Reales órdenes y noticias que puedan interesar á dichos industriales, y Anuncios, sección interesante en la que, además de los anuncios de las novedades literarias, hay otros de ofertas y demandas, de libros de ocasión, ó raros.

Se ha autorizado á los directores de las Escuelas de Comercio para que de acuerdo con los respectivos claustros de profesores, designen comisiones de catedráticos que les representen en el Congreso de profesores y peritos mercantiles.

No mas diabetes. Léed en la cuarta plana.

Noticias de Novelda

Victima de rápida enfermedad, falleció ayer á las seis de la mañana el señor don Francisco Sala Sellés, socio de la casa banca de dicha población, que gira bajo la razón social Sala Berezaluz y Compañía.

El señor Sala era persona muy estimada por su honradez, caballerosidad y buen trato, habiendo sido muy sentisima su muerte.

La conducción del cadáver se verificó á las cinco de la tarde, siendo una verdadera manifestación reflejo fiel de las simpatías del finado.

Mas de 200 luces abrieron la marcha, siguiendo el clero con cruz alzada; en el acompañamiento figuraba todo el pueblo sin distinción de clases y nutridas representaciones de Aspe, Monovar, Monforte, Hondón, Elda y Petrel.

Descanse en paz el malogrado don Francisco y quiera Dios conceder á su atribulada familia, resignación necesaria para sufrir esta pérdida irreparable.

Sin que se hayan tenido que lamentar averías de importancia, ayer tarde pudo ser puesto á flote, fondeando á las siete de la noche en nuestro puerto, el magnífico vapor de la matrícula de Bilbao "Yzurak-bat," de 2.160 toneladas, que en la mañana de dicho día embarrancó entre la Isla de Tarca y el cabo de Santapola, procedente de Nueva Orleans, de donde es portador de un considerable cargamento de duelas.

Se encuentra en esta, procedente de Alcoy, el dignísimo juez municipal de dicha ciudad nuestro queridísimo amigo don Manuel Garcia Martínez, á quien enviamos nuestro mas afectuoso saludo de bienvenida.

D. Laureano Antón y Ferrandiz, director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que durante los días 10, 11, 12 y 14 del actual mes, se entregarán en las oficinas de esta dirección, los albaales para las tandas 12.ª, 13.ª y 14.ª (2.ª, 3.ª y 4.ª de verano) de Monnegre, del corriente año; teniendo presente que, los interesados que no comparezcan á recoger dichos albaales durante el plazo que se ha señalado, quedarán sujetos á lo que se preceptúa en el artículo 27 del reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de abril del año 1849.

Lo que se hace público por medio de este edicto, para conocimiento de los señores propietarios regantes.

Alicante 8 de mayo de 1901.—El director, Laureano Antón.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano en esta redacción, de nuestro compañero don José León López, director que

ha sido del periódico semanal "La Justicia," que se publicaba en Málaga.

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestra redacción, un ejemplar del prospecto ilustrado de la magnífica obra que la importante casa editorial de D. Manuel P. Delgado, de Madrid, va á publicar en breve con el titulo de "Leyendas de Zorrilla."

La edición que será de gran lujo, ilustrada en negro y en colores por eminentes artistas españoles, está dedicada á S. M. el rey don Alfonso XIII y se publicará bajo la dirección artística de don José Román Mérida, de la Real Academia de San Fernando, precedida de un prólogo del reputado escritor don Jacinto Octavio Picón, de la Real Academia española.

Agradecemos la atención en lo que vale y deseamos á la obra una excelente acogida, pues lo merece.

La "Gaceta"

La llegada hoy contiene las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Indultando, con arreglo al art. 29 del código, la pena de cadena perpetua que la Audiencia de Cáceres impuso á Francisco de Sales Cumbreño.

—Iden en virtud de expediente instruido por la Junta de prisiones de Ceuta, del resto de las penas que aún les falta por extinguir á Sancho Salameiro Espino y Gorgonio Carinaños Armifana, que les impusieron las Audiencias de Gerona y Pamplona respectivamente.

—Iden por la pena de diez años y un día de presidio mayor la de dieciocho años de reclusión que la Audiencia de Burgos impuso á Aquilino Peñaranda González.

—Idem á propuesta de la Audiencia de Valladolid la pena que impuso á Bernardo Navas Ferrández por la de un año de presidio ó correccional.

Guerra.—Real orden disponiendo se devuelvan al recluta Francisco Morales las 1.500 pesetas depositadas para redimirse del servicio militar activo.

Hacienda.—Real orden disponiendo que para la exportación de paquetes postales se observe lo que en esta real orden se prescribe.

El delegado de Hacienda de Valladolid ha participado al de esta provincia que en la noche del 25 al 26 de abril último fué robada la Administración subalterna de la Compañía Arrendataria de Tabacos en Medina del Campo, habiendo desaparecido 40 pliegos de sellos de comunicaciones de 15 céntimos de peseta, números 198.401 al 198.441.

La distribución de fondos por capitulos para satisfacer las obligaciones del mes de junio proximo, formada por la contaduría de fondos provinciales, asciende á 177.911,91 pesetas.

El señor juez de instrucción de este partido, en providencia dictada en las diligencias de cumplimiento de carta orden de la superioridad, ha acordado se cite á José Juan Duart, José Pérez Romero y Miguel Pérez, vecinos de esta ciudad, para que comparezcan personalmente ante la sección primera de esta Audiencia, el día 14 del actual para asistir al juicio oral de la causa sobre lesiones contra José Sanchez Roca.

¿Por qué los partidos políticos van al poder? Por la propaganda; esto es, por el anuncio.—Empresa Anunciadora Los Trovadores, Romanones, 7 y 9, entresuelos, Madrid.

El día 21 del actual, de diez á once, se verificará en el ayuntamiento de Tíbi la venta en subasta pública de los solares y materiales procedentes de cuatro casas ruinosas, cuyo derribo se ha verificado por acuerdo de aquella corporación.

El sábado 25 del actual zarpará del puerto de Barcelona con rumbo á Manila y escala el vapor-correo "Antonio López," conduciendo á correspondencia pública y particular.

En la administración de correos de esta capital podrá depositarse hasta el día 23 de la hora de la salida del tren mixto.

Canje de carpetas

A continuación copiamos la parte dispositiva de la Real orden referente al canje de las carpetas provisionales de la Deuda amortizable por los títulos definitivos, dirigida al director general de la Deuda.

Primero. Que el día 16 del mes actual se abra por esa Dirección el recibo de las expresadas carpetas para su canje por los títulos definitivos.

Segundo. Que el canje se verifique número por número, esto es, entregando en equivalencia de las carpetas los títulos que

tengan la misma numeración que éstas, para que no sufran modificación alguna los sucesivos sorteos de amortización alguna.

Termino. Que por esa Dirección se adopten las disposiciones necesarias para la rápida ejecución de este servicio.

El que no pone **Enesetere** en sus vinos, se expone á que se vuelvan ágricos ó contraigan otra enfermedad. Pídase á los señores Uriach y compañía, Barcelona, ó en la droguería de Romero y compañía.

SUCESOS

Detenido

Ha sido detenido un individuo que se hallaba en la calle de Castaños vociferando números de rifas hallandose embriagado.

Sospechosos

Por sospechosos han sido detenidos y puestos en camino hacia la carretera de Ocaña, dos individuos forasteros.

En la Colegiata

A la hora de costumbre empezaron las operaciones en San Nicolás, habiendo dirigido la palabra don Luis Tortosa y don Casimiro Campos.

El primero, explicó la parte del capítulo del Evangelio que describe la curación milagrosa, hecha por J. C. del siervo del Centurión, entrando después en consideraciones sobre el hecho mismo, de donde deducía la divinidad de J. C. en contra de los racionalistas, que lo mas que llegan á admitir es, que J. C. es un gran filósofo, un sabio de talentos extraordinarios; pero nunca que es Dios.

El segundo habló sobre el capítulo noveno del Evangelio de San Juan, donde se narra que J. C. curó á un ciego de nacimiento. Después de decir que este capítulo es una continuación, ó estaba enlazado con los hechos que en los anteriores capítulos se relatan, empezó por hacer la exposición literal del texto, y vió representado en el ciego de nacimiento, según el sentir de los santos Padres, al pecador, en cuya alma no brillaba la luz de la divina gracia; é hizo algunas consideraciones sobre la curación realizada por Jesucristo, demostrando que fué un verdadero milagro.

No nos es posible hacer una crítica exacta de las homilias de los señores Tortosa y Campos, pues esto traspasaría los límites de una simple revista; pero nos atrevemos á asegurar que, prescindiendo de ciertos defectos en gran manera excusables, las homilias, en general, han sido buenas, y si continúan estudiando como hasta ahora, sin duda alguna, lo han hecho, llegarán á conseguir profundos conocimientos en las sagradas letras, y un pleno dominio para poder usar de ellas cuando circunstancias como éstas lo reclaman.

Congreso periodístico

Para celebrar el primer centenario del periódico de Buenos Aires "Telégrafo Mercantil," acordó el Círculo de la prensa de aquella República organizar un Congreso de la prensa argentina, aprovechando para más la idea á fin de llevar á cabo la unión de la prensa nacional.

La Comisión organizadora del Congreso ha fijado en 5 pesos la cuota de entrada del programa, que comprende los siguientes temas:

- 1.ª Misión del periodismo; calidad y deberes del periodista.
 - 2.ª La prensa en la legislación argentina.
 - 3.ª La moralidad en la noticia.
 - 4.ª Relaciones de los periodistas con el periodismo con las autoridades, instituciones y cuerpos morales.
 - 5.ª Los corresponsales son periodismo.
 - 6.ª Reducción y otros medios económicos de transportes terrestres, marítimos y fluviales para los periódicos.
 - 7.ª Tarifas de Correos y telegrafos.
 - 8.ª Instituciones protectoras y cooperativas entre periodistas.
 - 9.ª Medios de difusión del periodismo.
 - 10.ª Cualquier otro tema que sea puesto al Congreso y aceptado por dos tercios parte de los congresistas.
- La sesión preparatoria se verificará el día del corriente mes, y la inaugural el día 1.º del actual.
- El "Círculo de la Prensa," organizadora de los festejos en honor los congresistas.

Primeras Medallas y varios diplomas en las Exposiciones de Barcelona, París, Nápoles y Chicago

FABRICA DE SOMMIERS y Almacén de Muebles

Gran surtido en camas de madera de haya, nogal y caoba, de hierro, INGLESAS Y DEL PAIS

SILLERIAS Y MUEBLES DE TODAS CLASES

Plaza de Castelar, 4, **ALICANTE**

"LA NUEVA ADUANETA," SAGASTA. 13

Novedades en tejidos de todas clases.—Confecciones.—Pañería

PRECIO FIJO VENTAS AL CONTADO

NUESTRA INFORMACION

LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA en Madrid

7 de mayo de 1901

El Gobierno tiene el proyecto de organizar una Comisión científica que acompañe a los comisarios encargados de demarcar los límites entre Francia y España en el Sahara y en Guinea. Dicha Comisión debe hacer exploraciones y estudios en las zonas menos conocidas de nuestros territorios, y recoger cuantos datos e informes convengan para explotar con acierto esas colonias. Aplaudimos el proyecto, pues hora es ya de que podamos formar idea de lo que son y valen esos territorios.

La Real Sociedad Geográfica se propone auxiliar al Gobierno aportando los datos ya conocidos como consecuencia de las exploraciones que realizaron de 1884 a 1892 los viajeros españoles, y señalando los lugares que ahora deben recorrerse, así como los estudios e investigaciones de capital interés para la colonización.

En estos últimos años la explotación agrícola ha tomado gran desarrollo en Fernando Póo, y aunque ahora, por consecuencia de las disposiciones arancelarias vigentes, el comercio con la Metrópoli se ha paralizado, es de suponer que, mejor estudiados y conocidos nuestros dominios africanos, se adopten medidas que contribuyan a fomentar la riqueza de nuestras colonias; sobre todo de la fertilísima isla de Fernando Póo, y favorezcan también el comercio con la Península, atrayéndolo hacia ésta, y no desviándolo, como ahora sucede, con gran provecho de los mercados ingleses.

Casi todo el cacao que produce la isla se exporta ya a Liverpool, porque los productores y comerciantes de Fernando Póo no pueden cumplir los múltiples requisitos que exige la desconfiada Hacienda española.

El Círculo liberal conservador se vió ayer tarde concurridísimo.

A él asistieron los señores Silveira, Dato, Ugarte y muchos candidatos a las próximas elecciones.

La Junta de letrados continúa trabajando, y tiene en estudio varias querrelas que se presentarán al Tribunal Supremo, contra los gobernadores de algunas provincias.

El exdiputado carlista señor Vazquez de Mella insiste en no querer presentar su candidatura en las próximas elecciones.

Una Comisión de obreros de tranvías visitó anoche al subsecretario del ministerio de la Gobernación y al gobernador civil, para pedirles que interpongan su influencia para que sean admitidos por la empresa los huelguistas que desean volver al trabajo.

Es posible que antes de la reunión de Cortes se cubran las cuatro vacantes que existen de senadores vitalicios.

El exministro conservador señor Ugarte marchará mañana a Galicia. A su regreso irá a Portugal y Andalucía.

Como se había anunciado, mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Los Reyes asistieron ayer a la inauguración de las obras del puente que se llamará de la Princesa, colocado sobre el río Manzanares.

El ministro de la Gobernación llevará mañana a la real firma un decreto de autorización y otro nombrando un vocal de la Junta de reformas sociales.

Los duques de Orleans saldrán hoy para Francia, y la condesa de París y la princesa Luisa para el Ferrol, con objeto de ver al duque de Montpensier, alumno de la Escuela naval flotante.

Se ha admitido la dimisión de Azcárraga del cargo de vocal de la comisión de reformas sociales, nombrándose para sustituirle a Piernas Hurtado.

A instancia del interesado ha quedado sin efecto el nombramiento de García Barrado para la Dirección general de la Deuda.

El próximo jueves será obsequiado en las Ventas, con un banquete, el ilustre pintor Sorolla, dedicado por varios artistas y admiradores.

El jefe del gobierno ha despachado con la Regente.

Se firmó el decreto respondiendo a las consultas hechas por varias diputaciones sobre la manera de constituirse los Tribunales contenciosos.

El ministro de la Gobernación ha telegrafiado al gobernador civil de Barcelona pidiendo detalles de lo ocurrido ayer en aquella capital después de la celebración de los Juegos florales.

El señor Larroca ha contestado que el aumento careció de importancia y que los manifestantes se disolvieron en cuanto sonaron los toques de atención de las cornetas de la Guardia civil, sin que ésta tuviera que cargar sobre ellos.

Los periódicos de Londres publican despachos de Pekín, fechados ayer, anunciando la publicación de un edicto imperial decretando, salvo algunas excepciones y modificaciones, la imposición de los castigos propuestos por los representantes de las potencias a los principales autores e instigadores de los asesinatos de europeos cometidos en Pekín y otras ciudades del Imperio-chino.

Esta mañana se ha presentado a la empresa de los tranvías todo el personal huelguista, en demanda de trabajo.

No han podido ser admitidos todos los obreros, y la Junta directiva de éstos ha visitado al gobernador para que les ayude a buscar una solución a los no admitidos.

A las seis y media de la tarde quedaba reunida en la presidencia del Consejo la Junta organizadora del monumento a don Alfonso XII.

Esta tarde no ha podido celebrarse en el Ayuntamiento la sesión extraordinaria convocada para tratar del problema de las subsistencias, por falta de número de señores concejales.

Tan importante asunto ha quedado, pues, de nuevo, sobre la mesa.

Una Comisión de ordenanzas de Telégrafos ha visitado esta tarde al ministro de la Gobernación para pedirle que interponga su influencia a fin de que se les concedan cincuenta millones por cada despacho que repiten.

Hoy han visitado al ministro de la Gobernación el ministro de Estado y los señores duque de la Seo de Urgel y Ugarte, y el fiscal del Tribunal Supremo.

El señor Canalejas ha estado esta tarde en el domicilio del presidente del Consejo, con objeto de conferenciar con él.

El señor Sagasta no se encontraba en casa.

La Junta directiva de la Asociación nacional de harineros presentará una exposición al ministro de Hacienda pidiendo se desestime la pretensión de los de Barcelona. Dicen aquellos que de prosperar la de los últimos arruinaría la riqueza agrícola.

Telegrafían de Barcelona que se ha celebrado una asamblea federal a la que asistió Pi y Margall.

Este pronunció un discurso en el que defendió la libertad de cultos y la soberanía popular.

TELEGRAMAS

SERVICIO PROPIO

LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

LA GUERRA

Tren descarrilado

vagones incendiados

Madrid 8 (8'10).

Comunican de París que se ha recibido un despacho de Johannesburgo dando cuenta de que unos 5.000 boers, mandados por el general Delarey, operan al Norte del Transvaal.

Estas fuerzas han hecho descarrillar un tren cerca de Mortimer, quemando tres vagones.

Refuerzos ingleses

Madrid 8 (9'45).

Orto despacho de París dice que el general inglés Daweciton ha recibido refuerzos y maniobrará contra Hartaefontein, en donde últimamente se han concentrado los boers.

A dicho general se le unirán las columnas Robinson y Methuen. Se asegura que los boers no podrán resistir el ataque por carecer de artillería.

Derrota confirmada

Otro descarrilamiento

Madrid 8 (10).

Comunican de Londres que se ha confirmado que un destacamento inglés ha sido derrotado por los boers al Sur del Transvaal.

Además los boers han hecho muchos prisioneros. También dice que los boers han hecho descarrillar un tren, pero se supone que es el mismo que telegrafié.

DE BARCELONA

Huelguistas detenidos.—Dos anarquistas presos.—Colisión.—Precauciones.

Madrid 8 (10'40).

Participan de Barcelona que han sido detenidos en el muelle varios huelguistas que, con enormes cuchillos en la mano, querían impedir que los trabajadores que se hallaban ocupados continuaran en su trabajo.

Los compañeros de los detenidos quisieron librar a éstos, produciéndose una colisión entre la fuerza pública y los huelguistas.

También ha detenido la policía a los anarquistas que armados de revólver amenazaban a los obreros que trabajaban.

A consecuencia de la gran confusión que se produjo, los dos detenidos lograron escaparse, pero los detuvieron los empleados de consumos.

Aumentan las precauciones.

Nuevas colisiones.—Heridos y contusos.—Fabricas apedreadas.—El gobernador

Madrid 8 (11).

Nuevas noticias de Barcelona participan que las colisiones entre huelguistas y la policía se suceden a cada momento, viéndose obligada la guardia civil a dar algunas cargas.

Han habido heridos y contusos. Los huelguistas han apedreado algunas fabricas, y al dirigirse a la titulada La España Industrial, los amotinados arrojaron a la policía que les salió al encuentro para impedir que el establecimiento fuese apedreado, lo que no pudo lograr.

Después que La España Industrial había sido apedreada, se presentó un regimiento de caballería y varias parejas de guardia civil montada, que hicieron retirar a los huelguistas después de dar algunas cargas.

El señor Larroca ha telegrafiado al ministro dando cuenta de lo ocurrido y manifestando que se declara impetuoso para contener a los huelguistas.

Reunión de ministros.—Estado de sitio.—Tropas a la calle.—Precauciones

Madrid 8 (11'35).

En vista de las noticias alarmantes que se recibieron al anoecer de ayer de Barcelona, los ministros se reunieron en Consejo, conviniéndose en telegrafiar al señor Larroca que resignase el mando en la autoridad militar.

Se ha proclamado el estado de guerra. Las tropas se han lanzado a la calle y ocupan los puntos estratégicos de la capital.

Las últimas noticias recibidas participan que reina tranquilidad aparente.

Extraña conferencia

Reforma en Penales

Madrid 8 (12'15)

El general Polavieja ha celebrado una conferencia con el presidente del Consejo de ministros, y aunque se ha dicho que trataron asuntos de importancia, lo cierto es que la base de la conferencia fué el tratar de la cuestión electoral.

En el ministerio de Gracia y Justicia adelantan los trabajos que vienen haciéndose para la redacción del proyecto de reforma del servicio de Penales.

A caza de votos

Madrid 8 (14'10.)

Los republicanos y los candidatos de la Unión Nacional continúan sus gestiones para sacar triunfantes sus candidatos por esta circunscripción.

Algunos agentes electorales corren de casa en casa, preguntando a sus amigos y conocidos si están inscritos en el censo electoral y preguntan además a quién van a dar sus sufragios.

Los conservadores

Madrid 8 (15'30.)

Llama mucho la atención y son objeto de vivísimos comentarios las reuniones que, con mucha frecuencia celebran los exministros conservadores en casa del general Azcárraga.

Estas reuniones se verifican en una casa de la calle de Lista, donde como es sabido, tiene su domicilio el general.

Contra los jesuitas

Madrid 8 (16'10.)

Despachos de Lisboa participan, que el populacho increpó a dos jesuitas franceses.

Estos no fueron admitidos en el hotel de Francfort ni en el del Universo. Los religiosos se vieron obligados a refugiarse en el hotel de Europa.

Los alborotadores seguían a los dos jesuitas por todas las calles, insultándolos. La policía disolvió a los escandalosos, frente al hotel de Europa.

DE MI BARRIO

FOR

E. MENDARO DEL ALCAZAR

CON UN PROLOGO

de don Santiago Matalx

Y ARTICULOS DE DISTINGUIDOS ESCRITORES ALICANTINOS

Esta obra se puede adquirir en la acreditada librería de don Luis Parraño, en su imprenta y litografía de don Tomás Muñoz y en el Casino de Benalúa.

En el Instituto de vacunación, Riego 12, se Evacuna directa de la ternera, de tres a seis de la tarde.

Tubos de vacuna fresca, á peseta.

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinares.

Plaza del Pinar, 6, Farmacia Barcelona.

Muebles

Se compran de buena procedencia y en buen uso, en el taller del antiguo y ac editado tornero D. Federico Martinez. En la calle de Sagasta núm. 16 (antes San Francisco), darán razón.

TOS FERINA

curación rápida y segura con el

Antiferino Alfonso

de uso externo

Curación de toda clase de Tos en los niños

Prospectos y detalles: Farmacia de don Vicente Sorribes, calle de Riego.

EN la imprenta y litografía de T. Muñoz se necesita aprendices.

ACADEMIA de música. Guitarra, Laud, Bandurria, Mandolins, por el conocido guitarrista José Arques y su discípulo Adolfo Jerez. PLAZA DE SAN CRISTOBAL, N.º 3

Horas de Academia: Por la mañana, de 10 a 12. Por la noche, de 8 a 10.

Queda abierta desde primero de año 1901. Precios económicos.

GRAN CASA AMUEBLADORA Y Agencia de Forasteros

Domingo Maciá, Plaza del Teatro, n.º 3

Esta casa tiene a disposición de sus clientes pisos amueblados con comodidades y en buenos sitios; precio diario módico. Se buscan pisos indicando precio. Personal para facilitar datos a los señores forasteros. Para ser bien atendidos, dirigirse a esta casa. (On parle française.)

Academia de idiomas, Caligrafía y piano, dirigida por Mme. de Garnier, née Estrade, de París, Institutz superior.

Francés a los estudiantes para exámenes. PASEO DE GADEA, 35, L.º

GUANOS CAMPANA GUILLEN

Guanos especiales para cada cultivo. Análisis garantizado. Pidanse catálogos y muestras. Resultados inmejorables. Primeras materias para abonos

R. Guillén López é hijo

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ

